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 El Ayuntamiento de Puebla colaborará con la 
Fiscalía General del Estado para el esclarecimiento 
del caso, el presidente Eduardo Rivera, pidió un 
castigo ejemplar para el victimario.
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 El gobernador Sergio Salomón, lamentó el deceso 
de Monserrat N.,ante estos hechos, el ejecutivo dijo 
que la sociedad tiene que volver a conformar una 
comunidad, donde el respeto prevalezca.

CIUDAD / PAG.6,8

Para evitar más 
daños económicos 
a comerciantes del 
Centro, obras deben 
ser por la noche

  Se desplomaron en un 70% 
las ventas de los establecidos

  Será en el siguiente periodo 
de sesiones cuando concluyan 
las tareas de consenso.

  Proyecto que tiene una inversión de 10 millones de pesos.
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ANGELOPOLITANAS

Hoy, en Angelopolitanas, notas empresariales.
La automotriz alemana Audi anunciará el próximo 18 de julio planes 
para comenzar a producir vehículos eléctricos en México, uniéndose a 
otros fabricantes que aumentarán la producción de esos automóviles 
en Latinoamérica, según la agencia Reuters.
La compañía, unidad de Volkswagen AG, fabrica desde 2016 
el Audi Q5, un SUV compacto, en el Puebla y luego agregó 
una versión híbrida.
Un anuncio sobre los planes de expansión de VE de Audi en su 
planta en San José Chiapa, está previsto para el 18 de julio, y 
se espera que asista la alta gerencia de Alemania para lo que 
probablemente sea una gran inversión, según personas familia-
rizadas con el tema.
El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo el mes pasado que pronto se 
esperaban más inversiones en el sector automotor de Puebla. No está claro 
aún cuánto planea invertir Audi.

Para conmemorar 50 años en Puebla, el grupo Walmart de México anunció 
que abrirá 21 nuevas tiendas de sus diferentes formatos en el estado, esto 
acompañado de una inversión superior a los 894 millones de pesos, 
informó el director general de ese consorcio, Guilherme Loureiro.
El anuncio lo dio a conocer en un evento realizado ayer en el 
Centro Integral de Servicios, encabezado por el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes. De acuerdo con el director de Walmart, las 
tiendas de autoservicio que serán inauguradas entre 2023 y 2024 
en Puebla corresponden a los formatos Walmart, Walmart Express, 

Bodega Aurrera y Sam’s Club. La meta es crear alrededor de 860 nuevos 
empleos en estas tiendas.
El gobernador Céspedes Peregrina reconoció la decisión de Walmart y detalló 
que la administración estatal ofrecerá a la empresa todas las facilidades para 
que el flujo de inversión próxima sea lo más eficiente y transparente posible.

El Consejo de Comerciantes del Centro Histórico señaló que debido 
a la intervención de calles que realiza el ayuntamiento junto con la 
empresa Agua de Puebla para Todos les ha generado la pérdida de 
ventas en la zona nororiente de un 70 por ciento, lo cual genera 
preocupación en sus afiliados.
Su presidente, José Juan Ayala Vázquez, aseguró que, si bien es 
necesaria la obra en el primer cuadro de la ciudad, también aclaró 
que la apoyan.

Piden a la autoridad que sean más eficientes en sus tiempos y en la 
obra, pues desde el inicio se dijo que era 8 semanas por calle, lo cual no se ha 
cumplido y eso ha generado la afectación en los negocios de esta zona.

Fue el primer tema político para el secretario Aquino, las elecciones de 
Juez de Paz de la comunidad de Xacaxomulco, en Quimixtlán, fueron 
violentas y dejaron un saldo de dos hombres muertos, policías 
municipales y estatales retenidos, al igual que una menor y cinco 
profesores de una escuela.
El martes se llevaron a cabo las elecciones para elegir a un Juez 
de Paz; aunque todo marchaba con normalidad, cuando un asesor 
jurídico del Ayuntamiento de Quimixtlán llegó para decir cómo se 
realizarían las elecciones, un patrocinador de uno de los candidatos 
enfureció, sacó un arma de fuego que llevaba y la accionó contra al 
menos dos hombres.
Cerca de 500 pobladores se reunieron y como represalia tomaron el 
control del lugar mientras el agresor escapó.

La gente enardecida retuvo al director de la Policía Municipal de Quimixtlán y a 
tres de sus elementos, así como a tres agentes estatales, además de una niña 
de la primaria de Xacoxomulco que presuntamente es familiar del homicida, y 
a cinco profesores de la institución.
El caso generó una fuerte movilización por parte de agentes de la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal, del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional; sin 
embargo, los pobladores molestos ante la muerte de Román y Manuel Flores, 
no permitieron durante el día el acceso a las autoridades.
Por la noche, tras un diálogo con el delegado de Gobernación, los pobladores 
permitieron la entrada de las autoridades mientras cientos de personas se 
retiraron del lugar y dejaron abandonados a los retenidos. Las elecciones de 
Juez de Paz en Quimixtlán dejaron como saldo, dos muertos.
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ALCALDESA DE CHILPANCINGO 
RECONOCE REUNIÓN CON LÍDER 
DE ‘LOS ARDILLOS’
La alcaldesa de Chilpancingo reconoció su participación 

en la reunión con el líder de ‘Los Ardillos’, pero dejó en 

claro que “no hizo ningún pacto con la persona

REDADA

PATRULLA FRONTERIZA DE 
EE.UU. INCAUTA 1.4 MILLONES DE 
DÓLARES EN COCAÍNA Y HACHÍS
La Patrulla Fronteriza de EE.UU. detalló que la droga 

fue decomisada a lo largo de la pasada semana a bordo 

de botes recreativos

DETIENEN A SUJETO QUE 
APUÑALÓ A FANÁTICO EN EL 
MÉXICO VS QATAR
Tras ser detenido Alejandro G. V. fue trasladado a la 

cárcel principal del condado de Santa Clara, donde será 

procesado por intento de homicidio

COCO LEE, CANTANTE DE 
‘MULAN’, MURIÓ A LOS 48 AÑOS 
TRAS INTENTO DE SUICIDIO
Familiares explicaron que Coco Lee trató de quitarse la vida 

el domingo pasado, por lo que fue trasladada de urgencia a 

un hospital cercano donde permaneció en coma hasta morir
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Rectora Lilia Cedillo preside 
graduaciones y desea éxito en 
su vida profesional a egresados

Es madrina de generación 
de preparatorianos de la 2 
de Octubre, Benito Juárez y 
Regional Simón Bolívar

Al presidir las ceremonias de graduación 
de egresados de las preparatorias 2 de 
Octubre de 1968, Regional Simón Bolívar 
y Benito Juárez García, la Rectora María 
Lilia Cedillo Ramírez agradeció a la planta 
académica su desempeño en la prepara-
ción de sus estudiantes, a quienes deseó 
éxito en su ingreso a la vida universitaria.    

En actos por separado, la doctora Ce-
dillo externó su respeto y admiración por 
los docentes, además de felicitar a los pa-
dres de familia, por acompañarlos en esta 
etapa de sus vidas.

Como madrina de la generación 2020-
2023 de la Preparatoria 2 de Octubre de 
1968, externó su orgullo porque el 40 por 
ciento de los más de 700 estudiantes egre-

dieron lo mejor de ustedes; mientras que 
sus docentes, tutores y lobomentores les 
brindaron la mejor educación”.

Al tomar la palabra, el director de la 
Preparatoria 2 de Octubre de 1968, José 
Rosas Ibarra, señaló: “Es una generación 
que se caracteriza por su fortaleza ante 
las adversidades -los problemas de salud, 
económicos y emocionales, derivados de 
la pandemia-, las cuales lograron enfrentar 
haciendo equipo con la familia y la escuela”.

Al dirigirse a los 900 egresados de la 
Preparatoria Benito Juárez, la Rectora de 
la BUAP señaló: “Tienen todas las herra-
mientas y conocimientos para ingresar a 
la universidad y allá los estaremos espe-
rando para que continúen con entusiasmo 
su camino al futuro; lo lograrán porque 
sus maestros les han brindado ejemplo e 
inspiración para alcanzar sus metas”.

Por su parte, la directora de esta pre-
paratoria, Hilda Ocaña Meléndez, se mos-
tró orgullosa de esa generación que vivió 
sus primeros años de estudio durante 

la pandemia. Ese episodio de la historia 
en el mundo –dijo- hizo que maestros y 
alumnos aprendieran de una manera di-
ferente; un reto que todos aprobaron al 
adaptarse al cambio. “Ustedes son una 
generación capaz, resiliente. Atrévanse 
a soñar porque ustedes pueden alcanzar 
sus metas”, expresó.

Finalmente, a los 400 egresados de la 
Preparatoria Regional Simón Bolívar les 
deseó éxito en la etapa que viene: su in-

darán sin mayor problema gracias a su 
formación, lo que les permitirá ser más 
adelante buenos profesionistas.

El director Raúl David Aguilar Moctezu-
ma celebró que de las aulas de esa unidad 
académica salgan buenos ciudadanos que 
darán de sí mismos lo mejor en su vida 
profesional.  A sus ahijados y ahijadas los 
invitó a atesorar entre sus más preciados 
recuerdos sus años preparatorianos: “Los 
recordarán como una de las mejores épo-
cas de su vida”.  REDACCIÓN

Urge hacer conciencia 
ante ola de asesinatos 
y violencia en Puebla
Puebla, Pue. La Red Mexicana de 
Franquicias (RMF) lamentó los hechos 

hubo un asesinato de una mujer en la 
Resurrección y aseguró que es nece-
sario hacer conciencia en la sociedad 
ante este tipo de sucesos.

El vicepresidente y experto en se-
guridad Roberto Esquivel Ruiseco, 
dijo, que no todo es responsabilidad 
del gobierno, pues también debe ha-
ber corresponsabilidad en la sociedad 
en situaciones de riesgo.

 Señaló que es importante, poner 
atención en los niños y estar atentos 
ante cualquier cambio de actitud, así 
como restringir el internet y el uso de 
celular, con el objetivo de evitar que 
los menores vean o escuchen conte-
nidos que no son aptos para su edad.

Esquivel Ruiseco dijo que reeducar 
a un adulto es imposible, pero, sí se 
debe encaminar a los niños y niñas 
por una sociedad tranquila.

“Nosotros le echamos la culpa al 
gobierno y queremos culparlo por 
no reducir la violencia, por más que 
se quera y se exija que se eviten las 
agresiones a mujeres, niños, hombres 
y tercera edad... porque lo que pasa 
dentro de las casas es únicamente 
responsabilidad de uno y es mejor la 
prevención y hablar con los menores 
de edad y encaminarlos por el buen 

 ALMA MÉNDEZ

NO CAIGAN EN EXTORSIONES, LA BUAP NO LLAMA PARA ACTUALIZAR DATOS
Puebla, Pue. La Benemérita Universidad Au-
tónoma de Puebla (BUAP), exhortó a la co-
munidad a evitar dar vía telefónica datos per-
sonales a personas que llamen por teléfono, 
esto debido a que la institución realiza la ac-
tualización de sus datos de manera personal.

Mediante sus redes sociales, la máxi-
ma casa de estudios alertó a trabajadores 
y estudiantes a no caer en extorsiones, 
pues desde hace unos días se han repor-
tado mensajes y llamadas telefónicas so-
licitando datos personales a nombre de la 
Secretaría de la Función Pública.

Por lo que, se pide que en caso de re-
cibir este tipo de mensajes o llamadas se 

-
ral para que pueda ser canalizada.

Cabe mencionar que, entre las reco-
mendaciones generales para evitar la ex-
torsión telefónica, que es la más común, 
se pueden considerar:

 EVITAR COMPARTIR DATOS PERSONALES 
PROPIOS O DE TERCERAS PERSONAS A 
DESCONOCIDOS POR CUALQUIER MEDIO.

REFORZAR LAZOS DE COMUNICACIÓN CON 
SERES QUERIDOS. CONTAR CON MÁS DE UN 
NÚMERO TELEFÓNICO PARA LOCALIZAR A UNA 
PERSONA (TRABAJO, AMISTADES, ESCUELA).

 NO PUBLICAR EN REDES SOCIALES BIENES 
PERSONALES, IMÁGENES DEL HOGAR O 
PERSONAS CERCANAS NI DATOS PERSONALES.

 RESTRINGIR LA PRIVACIDAD DE NUESTRAS 
PUBLICACIONES EN REDES SOCIALES.

 ALMA MÉNDEZ
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Obras desplomaron un 70% las 
ventas del comercio establecido

Todo listo para la 
sexta edición del 
Xicote Bike; esperan 
derrama de 9 mdp
Puebla, Pue- El próximo 15 de julio 
se realizará la sexta edición del Xi-
cote Bike, el circuito de ciclismo de 
montaña más importante de Puebla 
y en esta edición contará con la par-
ticipación de más de mil ciclistas de 
montaña, tanto nacionales como ex-
tranjeros, informó Juan Ramón Álva-
rez Cuspinera, director de promoción 
turística en Puebla, donde se espera 
una derrama económica de 9 millones 
de pesos.

El funcionario estatal detalló que 
la carrera tiene recorridos de 50, 100 
y 150 kilómetros con categorías para 
hombres y mujeres, quienes, durante 
su travesía, podrán observar paisajes 
naturales como ríos, cascadas, mon-
tañas y zonas boscosas.

Álvarez Cuspinera dijo que habrá 
competidores de diversos estados y 
países como España, Costa Rica, Ita-
lia y Francia. Además, estimó para el 
día de la competencia habrá una ocu-
pación hotelera del 100 por ciento.

Por su parte, María Gómez Salas, 
regidora de Desarrollo Económico, 
Cultura y Turismo de Xicotepec, in-
formó que la competencia abarca seis 
comunidades de la región, entre las 
que destacan Venustiano Carranza y 
Tlaxcalantongo, lo que representa un 
impulso económico importante para 
las familias de la Sierra Norte.

Para mayor información sobre Xi-
cote Bike pueden visitar la página: 
https://xicotebike.com/web/

              ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El Consejo de Comerciantes 
del Centro Histórico (CCCH), señaló que 
debido a la intervención de calles que 
realiza el ayuntamiento de Puebla junto 
con la empresa Agua para Todos les ha 
generado la pérdida de ventas en la zona 
nororiente de un 70 por ciento, lo cual 

El representante de este sector, José 
Juan Ayala Vázquez, aseguró que si bien 
es necesaria la obra en el primer cua-
dro de la ciudad, también aclaró que la 

apoyan, pero, sí piden a la autoridad que 

la obra, pues desde el inicio se dijo que 
era 8 semanas por calle, lo cual no se ha 
cumplido y eso ha generado la laceración 
en los negocios de esta zona.

Ayala Vázquez dijo que sí ha habido 
acercamiento con Gobernación y la Ge-
rencia del Centro Histórico, donde tam-
bién han sugerido que en la calle 16 Po-
niente entre la calle 5 de Mayo y 3 Norte 
se haga con concreto hidráulico, debido a 

que existen olores fétidos en este tramo 
y se sugiere que no se haga con adoquín, 
pues este olor seguiría y eso genera des-

-
mos ciudadanos que circulan por la zona.

Asimismo, reprochó a la administra-
ción municipal el no ser accesibles con un 
área de estacionamiento para los clien-
tes, pues muchos se encuentran cerrados 

no vengan a realizar sus compras.
        ALMA MÉNDEZ

EMPRESAS EXPERIMENTAN EFECTOS NEGATIVOS 
TRAS NUEVOS REQUERIMIENTOS DEL SAT
Puebla, Pue- A partir de este año, las em-
presas han comenzado a experimentar los 
efectos negativos de la actualización del 
marco normativo establecido por el Ser-
vicio de Administración Tributaria (SAT). 
Se estima que los nuevos requerimientos 
disminuirán la capacidad de deducción de 
las empresas entre un 6 por ciento y un 
11 por ciento, según un estudio realizado 
por Box Factura.

Es por ello que la entrada en vigor de 
la facturación obligatoria en el formato 
CFDI 4.0 ha implicado diversas afectacio-
nes para las empresas. Estas afectaciones 
van desde la necesidad de invertir tiempo 
y recursos en actualizar sus sistemas de 
facturación y adaptar sus procesos inter-
nos, hasta incurrir en gastos adicionales 
para capacitar a su personal y cumplir con 
los requisitos del nuevo formato.

Uno de los riesgos relacionados con 
estos cambios está vinculado a una dis-
minución en la capacidad de deducción, 
debido a errores en la emisión de facturas 
por parte de terceros. Incluso un simple 
error al establecer un campo puede re-
sultar en facturas generadas incorrecta-
mente, a pesar de que previamente eran 
recibidas y acreditadas sin problemas, lo 
cual puede llevar a un aumento en la car-

En dicha investigación se revela que 

entre un 18 por ciento y un 25 por ciento 
de las facturas recibidas por las PyMEs, 
en meses recientes contienen errores que 

capacidad de las empresas para deducir 
impuestos.

Otro problema surge cuando las factu-
ras son canceladas de forma sorpresiva, 
según los datos de Box Factura, el 38 por 
ciento de las cancelaciones de CFDI se 
producen de manera inesperada. Por lo 
tanto, es necesario detectar estas fallas 

de manera oportuna y corregirlas rápida-
mente con el apoyo de la tecnología.

Además, el hecho de que el sistema del 
SAT aún permita técnicamente la emisión 
de CFDI 3.3 crea un riesgo de incumpli-
miento para las empresas que continúan 
emitiendo este tipo de comprobantes 
por alguna razón. Además de enfrentar 
sanciones o multas, estas empresas han 
estado generando problemas para los re-
ceptores de dichos documentos.

         ALMA MÉNDEZ
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Brigadas mejoran acceso y 
movilidad de peatones al 
Centro Histórico de Puebla
Puebla, Pue. El presidente Eduardo 
Rivera Pérez realizó la supervisión de 
los trabajos de las brigadas del Cen-
tro Histórico, proyecto que tiene una 
inversión de 10 millones de pesos.

El minícipe Eduardo Rivera,  infor-
mó que para mejorar la accesibilidad y 
movilidad de los transeúntes, en estos 
trabajos se conservará la imagen y pro-

teger el patrimonio de la zona de mo-
numentos.

Enfatizó que estas acciones con-
sisten en la restitución de elementos 
como la piedra de Santo Tomás y la laja 
histórica tipo Puebla.

Además, se realiza la eliminación de 
obstáculos metálicos en aceras, restitu-
ción de guarniciones, tapas de registro, 

huella podo táctil, entre otras acciones.
Dijo que estas obras abarcan la 16, 

12 y 10 Oriente-Poniente, en las cuales 
se hace la restitución de piezas en mal 
estado de banquetas, guarniciones, co-
locación de concreto hidráulico, el cual 
soporta el tránsito vehicular y no gene-
ra deformaciones.

 SILVINO CUATE

SERÁ LA FISCALÍA QUIEN DETERMINE SI HUBO 
CANIBALISMO EN FEMINICIDIO DE MONSERRAT

Tenemos que regresar a 
hacer comunidad todos, 
lamenta gobernador 
canibalismo en feminicidio 
de Monserrat
Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina lamentó el caso de 
Monserrat N., quien fue asesinada por su 
pareja Álvaro S., y presuntamente después 
de matarla, y comer parte de su cerebro. 

Ante estos hechos, el gobernador dijo 
que la sociedad tiene que volver a con-
formar una comunidad, donde el respeto 
debe prevalecer, para evitar hechos como 
los ocurridos en la Resurrección, junta au-
xiliar del municipio de Puebla. 

El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 
que el respeto a la mujer es fundamental, 
pues de esa forma se pueden evitar con-
ductas violentas. 

“Tenemos que regresar a hacer comu-
nidad todos, tenemos que seguir gene-
rando condiciones, el respeto a la mujer 
es fundamental y se tiene que dar una 
formación desde la base, y por supues-
to, las autoridades tenemos que asumir 
nuestros retos, pero, en este caso, ya es 
parte de las consecuencias que atiende 
las autoridades”, declaró. 

Cabe mencionar que hay versiones de 
los hechos ocurrieron el jueves 29 de ju-
nio y algunos restos de la víctima fueron 
localizados hasta el sábado primero de 
julio. Cuando los familiares de Montserrat 
de 38 años de edad, la buscaron, su pare-
ja les dijo que fueran por su mamá.

 SILVINO CUATE

Para fomentar reciclaje, 
OOSL iniciará en 
septiembre campaña de 
separación de basura
Puebla, Pue. Antes de aplicar una 
prueba piloto, el primero de septiem-
bre iniciará la difusión de información 
para la separación de basura, informó 
el coordinador del Organismo Opera-
dor del Servicio de Limpia (OOSL), José 
Roberto Salgado Carrillo quien dijo que 
se contemplan 20 colonias de la ciudad 
de Puebla, en esta primera etapa, que 

El funcionario municipal explicó 
que actualmente se están terminando 

las zonas donde se hará la distribu-
ción de información para la separa-
ción de basura.

Dijo que en septiembre serán 20 
colonias las que recibirán información 
sobre la importación de la separación 
de residuos y el reciclaje, sin embargo, 
el objetivo es abarcar todo el municipio.

“Todavía no tenemos la prueba pilo-
to, lo que se está trabajando ahorita es 
en la campaña de información, toda la 
campaña ya comenzará en septiembre 
y se darán a conocer desde antes las 
rutas de recolección”, declaró.

Comentó que no se pretende ha-
cer ajustes en el calendario de reco-
lección, ya que, solamente se tiene 
previsto incluir un día a la semana la 
separación de basura.

“Las rutas serán las mismas, la fre-
cuencia será distinta, a la mejor, si te toca 
lunes, miércoles y viernes, tu basura, di-
gamos normal, se adicionará un día, para 
orgánicos, esa será la diferencia. Pero a 
lo que estamos acostumbrados se man-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla colaborará con la Fisca-
lía General del Estado de Puebla (FGE) para el esclarecimiento 
del caso de Álvaro S., quien mató a su pareja Monserrat N., en 
la Resurrección, según lo informó el presidente Eduardo Rivera 
Pérez, quien pidió un castigo ejemplar para el victimario.

Eduardo Rivera comentó que fuero elementos de la Secreta-
ría de Seguridad Ciudadana (SSC), quienes realizaron la deten-
ción de Álvaro S., dicha acción se logró al seguir los restos de 
Monserrat N., en la zona de La Resurrección, junta auxiliar de 
Puebla capital.

“Esta persona como presunto responsable fue detenido por 
la propia policía municipal, la intervención que hizo los primeros 
elementos de la corporación que se presentaron en el lugar de 
los hechos, localizando los restos, es como también dan con la 
persona responsable, y desde un principio y en toda la investi-
gación estaremos colaborando con la Fiscalía”, declaró.

El alcalde lamentó estos acontecimientos, y dijo que solamente 
una persona enferma podría realizar actos de canibalismo, por 
ello pidió a las autoridades judiciales aplicar un castigo ejemplar.

“Lamentable este tipo de hecho que sucedan, una persona 
solamente enferma y desquiciada es la que puede atreverse a 
hacer este tipo de situaciones y por supuesto que pedimos tam-
bién a las autoridades correspondientes un castigo ejemplar, y 

Cabe mencionar que hay versiones de los hechos ocurrieron 
el jueves 29 de junio y algunos restos de víctima fueron locali-
zados hasta el sábado primero de julio. Cuando los familiares de 
Montserrat de 38 años de edad, la buscaron, su pareja les dijo 
que fueran por su mamá.

LOS HECHOS
Familiares de Monserrat, de 38 años de edad, dieron a conocer 
desde hace un año, se había casado con Álvaro N., de aproxi-
madamente 35 años de edad. Ambos vivían en la junta auxiliar 
de La Resurrección.

Y fue el pasado sábado cuando Álvaro llamó a las hijas de la 
mujer y les dijo que fueran a la casa porque había matado a su 
madre.

Los familiares llegaron con la policía al domicilio referido, en 
donde encontraron a Álvaro, quien presuntamente se habría co-
mido parte del cerebro de su esposa.

En el interior de la casa se encontraron rastros de sangre, 
partes del cuerpo, incluso también se hallaron los instrumentos 
que el sujeto habría utilizado para perpetrar el crimen, como un 
martillo, un cuchillo y un machete. Parte del cuerpo también se 
encontró en una barranca cercana al domicilio, pero faltan otras 
partes por ser localizadas.

Álvaro fue detenido ese día y se encuentra confeso, se espera 
su vinculación a proceso por el feminicidio con todas las agra-
vantes.  SILVINO CUATE
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Anuncia Ignacio Mier, iniciativa para 
el fortalecimiento de la estrategia 
nacional contra la trata de personas

Informó que diputadas 
de Morena asistirán a la 
Cumbre Internacional de 
la Lucha contra la Trata 
de Personas, en Estados 
Unidos. 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordi-
nador del Grupo Parlamentario de More-
na, informó que la estrategia del Gobier-
no de México contra la trata de personas 
se fortalecerá desde el Legislativo a tra-
vés de una iniciativa para visibilizar esta 
realidad a nivel nacional. 

El legislador expresó que el titular del 
Ejecutivo Federal, a través de un decreto, 
avanzó en esta materia, a la que se le con-
sidera como una modalidad de secuestro, 
esclavitud y corrupción de personas.

“Es un tema que está afectando a un 
segmento importante de mujeres, de ni-
ñas, adolescentes, pero también de hom-
bres y niños”, dijo.

Mier Velazco señaló que, a pesar de los 
esfuerzos impulsados desde la Cámara de 
Diputados para actualizar el marco legal 
contra este delito, hay complicaciones 

las leyes que existen en los estados de la 
República. 

Explicó que, para que no baste con el 
decreto presidencial, la propuesta es ini-

enterar a toda la sociedad de que “este 
problema existe en buena medida porque 
no se habla por miedo, por chantajes”.

Para tales efectos, anunció la realización 
de foros para conocer las formas de garan-
tizar la armonización del andamiaje legal 
a nivel local, “invitando tanto a diputadas, 
diputados de los congresos de los estados, 
como a los colectivos que han estado al-
zando la voz y que tienen conocimiento de 
historias verdaderamente desgarradoras 
que están viviendo quienes enfrentan esta 
nueva forma de esclavitud”.

En ese orden de ideas, informó que un 

grupo de diputas asistirá a la Cumbre In-
ternacional de la Lucha contra la Trata de 
Personas, que se desarrollará el 27 y 28 
de julio en Washington, en el marco del 
Día Mundial contra este ilícito. 

Puntualizó que esta delegación lleva la 
encomienda de subrayar que no basta con 
cumplir y suscribir protocolos contra la trata. 

“Es bueno avanzar, en cada país, en el 
combate a la impunidad y en la lucha por 
garantizar justicia pronta y expedita, pero 
no se considera la corresponsabilidad que 
debe de existir, y esa es la voz que van a 
llevar, con relación a este tema, mis com-
pañeras diputadas”, dijo. 

Al hacer uso dela voz, Julieta Vences, 
presidenta de la Comisión de Igualdad de 
Género, apuntó que la trata es un crimen 
silencioso que arrebata la libertad, la voz 
y la dignidad de las víctimas. 

Expresó que se pretende establecer 
una colaboración entre la Secretaría de 
Turismo y la iniciativa privada para capa-

actúe ante posibles situaciones en las que 
una persona pudiera estar siendo obliga-
da a ingresar a hoteles, restaurantes, en-
tre otros lugares. 

“Entonces, hacer esto con el Gobierno 
Federal, hacer esto con la sociedad civil, 
donde el empresariado también ayude y 
coadyuve esto, pues nos va a dar muy 
buenos resultados”, dijo. 

Por su parte, Juanita Guerra, diputada 
presidenta de la Comisión de Seguridad 
Ciudadana, reconoció al coordinador, Ig-
nacio Mier Velazco por abordar con res-
ponsabilidad y profesionalismo temas tan 
sensibles como este. 

“Son temas que va relacionados con 
el tema de seguridad, la prevención es 
fundamental y hoy en día tenemos que 
trabajar todos porque la seguridad la ha-
cemos todos, y la única corresponsabili-
dad, tanto por parte de los ciudadanos y 
el Estado Mexicano”, dijo.  REDACCIÓN

MC DESCARTA TRAICIÓN DE MILITANTES DE OTROS 
PARTIDOS QUE SE HAN SUMADO PARA COMICIOS DE 2024

El PSI podría apostar 
por Nadia Navarro 
por la gubernatura 
de Puebla
Puebla, Pue. El dirigente estatal del 
partido Pacto Social de Integración 
(PSI), Carlos Navarro Corro abrió la 
posibilidad de impulsar a la senado-
ra Nadia Navarro Acevedo como su 
abanderada a la gubernatura de Pue-
bla para el 2024.

Navarro Corro, admitió que la pos-

del primer bimestre del 2024, ya que 
hasta ahora las pláticas con el Parti-
do Acción Nacional (PAN) no se han 
dado, y aclaró que el PSI no está bus-
cando formar parte de alguna alianza 
o coalición.

“Hasta el momento vamos solos, 
no vamos en ninguna alianza. No-
sotros llevamos nuestro ritmo, lleva-
mos nuestros tiempos y vamos a ser 
respetuosos. Nosotros no estamos 
pidiendo eso de oye yo quiero ir en 
alianza, hemos declarado que vamos 
solos”, citó.

fuerza política tiene estructura para 
poner candidato a la gubernatura de 
Puebla y analizará postular abandera-
do a la alcaldía de la capital para ese 
mismo año.   

Señaló que, “le alcance o no” en la 
actualidad son cerca de 38 mil mili-
tantes con los que estarán participan-
do en alrededor de 180 municipios.

En este sentido, aclaró que él se 
mantendrá al margen de cualquier 
postulación en lo personal, pero como 
fuerza política con representación en 
el estado si estará poniendo candida-
tos para el 2024.  

“Nos alcance o no, el PSI va a par-
ticipar en cuánto sabemos que tene-
mos estructura, estamos valorando si 
en la capital igual llevaríamos candi-
dato. Me descarto en lo individual”.    

Navarro Corro precisó que el par-

mismos que serán analizados si cum-
plen con los lineamientos para ser im-
pulsados por ello se abstuvo de reve-
lar nombres.   AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- El dirigente estatal del parti-
do Movimiento Ciudadano (MC), Fernan-
do Morales descartó tener cualquier trai-
ción de aquellos que fueron militantes de 
otros partidos políticos y se han venido 
sumando a esta fuerza política con miras 
al proceso electoral de 2024.

Dijo que al partido naranja no sólo se 
han incorporado personajes del Partido 
Acción Nacional (PAN) sino también del 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), del propio Partido de la Re-
volución Democrática (PRD) y del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), esto 
ante el hundimiento del “PRITANIC”.   

solo en los comicios pasados, el 30 por 
ciento de los candidatos que MC registró 
eran ex militantes del PRI.

Aclaró que estos personajes son poco co-
nocidos en la capital, pero tiene una impor-
tante representación al interior del estado.

Emiliano Aldave quien militó más de 30 
años en el tricolor y terminó buscando la 
candidatura a la alcaldía de Libres por el 
partido naranja, quedó en segundo lugar y 
hoy es presidente del partido en esa región.

Así también ocurrió en Chinautla, Tlachi-
chuca, en Teziutlán con Pepe Sánchez, lo 
mismo pasó en Tecali de Herrera donde el 
ahora presidente de partido en esta demar-
cación era de Morena y ahora es de MC.

“Nosotros somos un partido abierto 
que estamos buscando los mejores cua-
dros para competir en el 2024, nosotros 
gobernamos 20 municipios y se han man-
tenido”, cerró.  AURELIA NAVARRO
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Por expansión, Walmart invertirá  
894 mdp en Puebla entre 2023 y 2024

Para evitar más 
daños económicos 
a comerciantes 
obras deberían ser 
por la noche
Puebla, Pue. El diputado local, Iván 
Herrera Villagómez consideró que 
en aquellas zonas del Centro Histó-
rico donde se están realizando obras 
de rehabilitación que llevarán varios 
meses de ejecución se pudieran reali-
zar “trabajos nocturnos” para reducir 
cualquier afectación en los comercios.

Indicó que esta medida ya es 
aplicada en otros estados y está 
dando buenos resultados sobre todo 
porque se logra que los trabajos se 
realicen mucho más rápido y sin ge-
nerar un impacto negativo entre los 
comerciantes.   

Herrera Villagómez dijo también que 
antes de iniciar una obra en el Centro 
Histórico, comerciantes y familias que 
viven en ese perímetro deberían ser 
incluidos en la planeación que hacen 
las autoridades municipales.  

Indicó que solo así se evitaría al-
gún perjuicio directo a quienes tienen 
locales o sus comercios en esta zona 
del centro donde se están ejecutando 
obras de mejora y rehabilitación.

Iván Herrera enfatizó “hay males-
tar de muchos vecinos y comerciantes 
del centro histórico que no los toma-
ron en cuenta aun cuando tiene ahí 
su local y están siendo perjudicados”.

FUNCIONARIOS DESAPARECIDOS
Sobre el actuar de funcionarios mu-
nicipales, Iván Herrera señaló que es 
evidente la ausencia de varios de ellos 
de ahí que el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez debería hacer un llamado para 
que cumplan con sus obligaciones.

Entre los funcionarios ausentes y 
que ocupan importantes carteras, dijo 
el congresista están:  Consuelo Cruz 
Galindo, Jorge Cruz Lepe y Enrique 
Guevara.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina anunció una in-
versión de 894 millones de pesos por par-
te de Walmart de México para aperturar 
21 unidades económicas en Puebla entre 
Sam’s Club, Bodega Aurrera y Walmart 
Súper Center, dicha iniciativa va a generar 
800 empleos directos permanentes.

Durante el evento, el mandatario ex-
plicó que la inversión se formalizará entre 
2023 y 2024, con esto, la entidad se vuel-
ve en una opción atractiva para las inver-
siones tanto nacionales como extranjeras.

“Esto muestra que en Puebla se pue-
den cumplir con las expectativas de desa-
rrollo para los inversionistas, entendiendo 
que el gobierno es un vínculo con las em-
presas para generar con mucha transpa-

rencia una gran relación para acercar a 
municipios este tipo de servicios”, dijo.

Reconoció que después de la pande-
mia, una inversionista como Walmart ha-
bla de una empresa que tiene una visión 
para poder abonar en el estado en mo-
mentos complejos.

El mandatario hizo énfasis en que se 
tiene estabilidad y paz social, así como un 
gobierno busca generar las mejores con-
diciones para todos los sectores, con lo 
que se da certeza a la iniciativa privada.

Asimismo, pidió a la titular de la Secre-
taría de Economía, Olivia Salomón Vibal-
do, que se den las facilidades conforme a 
la ley y con los permisos necesarios tanto 
municipales como estatales para este tipo 
de inversiones.

Durante el acto protocolario, estuvo 
presente Guilherme Loureiro, director Ge-
neral en México y Centroamérica de esta 
cadena de autoservicio, quien dijo que 
esta cadena comercial tiene 50 años que 
llegó a Puebla, es decir, en 1973, siendo 
la primera tienda que se abrió en la en-
tidad el Walmart de San Manuel actual-
mente tienen 134 tiendas asentadas en 
29 municipios del estado, con 12 mil 400 
plazas laborales.

Por ello, dijo que con motivo de esta 
celebración, anunció que en 2023 y 2024 
se impulsará el crecimiento en el estado, 
a través de la apertura de 21 tiendas de 
Bodega Aurrerá, Walmart, Walmart Ex-
press y Sam’s Club.

          SILVINO CUATE

DESDE EL CONGRESO PIDEN A EDILES PREPARARSE 
CONTRA LAS LLUVIAS Y EVITAR DESGRACIAS

Puebla, Pue. La diputada presidenta de la 
Comisión de Protección Civil en el Con-
greso local, Tonantzin Fernández Díaz, 
pidió a los alcaldes aceleren las tareas de 
desazolve en ríos y barrancas para evitar 
inundaciones que terminan en tragedias 

para familias.
La congresista admitió que debido a 

la oleada de calor que se tuvo por varias 
semanas algunas administraciones muni-

estas tareas de prevención.

No obstante, la diputada emanada del 
partido Movimiento de Regeneración Na-
cional (Morena), dijo que las autoridades 
aún están a tiempo de hacer estas tareas 
de limpia.  

“Había una ola de calor, no se habían 

vivido lluvias fuertes, se tuvo una ola de 
calor, ahora ya se tienen lluvias fuertes, 
hay que porvenir haciendo desazolves ne-
cesarios para evitar inundaciones”, dijo. 

La morenista lamentó que en la actua-
lidad los ciudadanos siguen careciendo de 
conciencia y continúan tirando basura en 
las calles, lo que provoca que se tapen las 
atarjeas o colapsen los sistemas de dre-
naje ante las fuertes lluvias.  

Por ello, pidió a los alcaldes instruir a 
las dependencias municipales responsa-
bles de la limpieza que hagan estas tareas 
de desazolve para mantener en buenas 
condiciones el drenaje pluvial, además de 
hacer el retiró de objetos que provocan el 
desbordamiento de ríos.  AURELIA NAVARRO
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Aprobación del 
aborto ya toca la 
puerta en Puebla
Puebla, Pue. Será en el siguiente pe-
riodo de sesiones cuando concluyan 
las tareas de consenso que permitirán 

Tras concluir una mesa de trabajo 
entre diputados que integran la Junta 
de Gobierno y Puntos Constitucionales 

-

ha mencionado que alguna de las ini-

-

-
senso, pero esto no depende de cinco, 

El diputado local por el partido Mo-
-

-

para tratar el tema. 

estará concluyendo el actual periodo 
ordinario de sesiones y se instalará una 

en el siguiente periodo al que espera 

en contra.  AURELIA NAVARRO

El gobernador Sergio Salomón, 
Céspedes, le tomó protesta a 
nuevos funcionarios estatales

CIUDAD DE PUEBLA, Pue. - Para conso-
lidar el trabajo en el manejo responsable 

-

-

subsecretario de Egresos.

-
narios a desempeñar sus cargos con respon-
sabilidad y honestidad y trabajar para garan-

-
-

Públicas por el Instituto de Administra-

-

-

-

            REDACCIÓN
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Donación multiorgánica 
en Tehuacán salva vidas
Tehuacán, Pue. Familiares de una 
mujer de 42 años de edad, con muer-
te cerebral, hizo una donación de sus 
órganos para salvar más vidas.

Riñones hígado y córneas fueron 
los órganos que fueron donados en el 
Hospital General de Tehuacán, donde 
se hizo la procuración multiorgánica.

Con esta acción dio nuevamente 
esperanzas de vida con calidad a las 

estas donaciones.
Al respecto al secretario de Salud 

en Puebla, José Antonio Martínez Gar-
cía, emitió un reconocimiento al per-
sonal por la salud por ese trabajo que 
realizaron.  LUZ MARIA ZAYAS
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Quimixtlán, Pue. Dos muertos fue el sal-
do de la elección del Juez de Paz en la 
localidad de Xacoxomulco, perteneciente 
al municipio de Quimixtlán.

Los hechos sucedieron en durante 
las elecciones donde contendía Manuel 
Flores y Omar Bello por el puesto de 

Juez de Paz.
Según versiones de habitantes, 

fue un hombre que al notar que per-
día el candidato al que apoyaba sacó 
una arma y les disparó a Román N  y 
Alejandro N. en varias ocasiones, pro-
vocándoles la muerte, en medio de la 

multitud de personas que se encontra-
ban reunidas por las elecciones.

Los habitantes molestos retuvieron a 
elementos de la Policía Municipal y Esta-
tal y tuvo que entrar la Guardia Nacional 
para rescatar a los uniformados. 

      LUZ MARIA ZAYAS

PARTICIPA COMO EXPOSITOR EN LA FERIA DE ATLIXCO

Atlixco, Pue. Será el próximo 15 de julio 
cuando arrancará la Feria en Atlixco, ante 
ello es la regidora de Turismo Valeri Barch 
señaló que la mayoría de los estands ya 
han sido rentados.

Por otra parte, el Ayuntamiento de At-
lixco que encabeza Ariadna Ayala, a tra-
vés del Comité Organizador, invitó a los 
atlixquenses, así como artesanos de la 
región a participar como expositor en la 
Feria de Atlixco 2023.

Los interesados podrán concursar por 
uno de los 79 espacios comerciales des-
montables de 2.6 metros de largo por 
2.6 metros de ancho, destinados para la 
venta de artesanías, productos origina-

les y productos alimenticios previamente 
elaborados o empaquetados, además de 
bebidas alcohólicas artesanales en botella 
cerrada, mismo que tendrá un costo de 2 
mil pesos.

En el documento, se describe que los 
participantes deberán presentar: Identi-

-
SAPORTE), comprobante de domicilio, en 
caso de ser persona moral, deberá pre-
sentar Acta Constitutiva e instrumento 
legal que acredite la representación le-
gal, Registro Federal de Contribuyentes 
con la actividad económica activa que se 
relacione con la venta de sus productos, 

y/o apoderado, de ser  persona física, 
únicamente entregará la Clave Única del 

llenar diferentes formatos, para más in-
formes, es importante ingresar en el si-
guiente enlace: https://bit.ly/3Jvvri8.

La Dirección de Industria y Comercio, 
dará a conocer los resultados el día 03 de 
julio de 2023, a través de listados con el 
número de folio de asignado al solicitante, 
mismos que colocará a las afueras de sus 
instalaciones ubicadas en el número 417 
de la calle 3 Oriente, Col, Centro, Atlixco. 
Pue., así como mediante un comunicado 
los medios electrónicos que el Comité de 
Feria Atlixco 2023 designe.  PAOLA AROCHE

Gobierno de Atlixco 
realiza más obras con 
sentido social en colonias 
y juntas auxiliares
Atlixco, Pue. Con una inversión cer-
cana a los 4 millones de pesos, la 
administración municipal que preside 
Ariadna Ayala, realiza diversas obras 

y pavimentación en colonias y jun-

ofrecer servicios básicos a más de 3 
mil atlixquenses, además de fortale-
cer el tejido social.

Para mejorar los servicios públicos, 
la comuna realizó la ampliación de 
red eléctrica en la calle 16 de la co-
lonia Francisco Villa, con ello las y los 
habitantes caminarán por vialidades 
seguras, asimismo, concluyó el mejo-
ramiento del drenaje sanitario en ca-
mino, acciones que abonan a la salud 
pública y mejoran la calidad de vida 
de casi dos mil habitantes.

Mientras que, en la junta auxi-
liar de la Magdalena Axocopan inte-
grantes del Ayuntamiento de Atlixco 
dieron inicio a los trabajos para la 
rehabilitación de revestimiento con 
balasto en el acceso principal a San-
ta Cecilia Axocopan, de igual manera, 
cortaron el listón para inaugurar la 
pavimentación de la calle 4 Sur, con 
ello, se destacó que además de me-
jorar la movilidad, facilitará a más de 
mil habitantes tener acceso a servi-
cios como el de recolección de basura 
o acercar caminos.  REDACCIÓN
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Izúcar, Pue. El desarrollo de la dinámica 
social y económica va de la mano de la 
construcción de calles y avenidas dignas y 
de calidad, por ello el Gobierno de Izúcar 
de Matamoros realiza obras de infraes-
tructura vial encaminadas a detonar el 
progreso y transformación del municipio.

La presidenta municipal Irene Olea To-
rres puso en marcha la segunda etapa de 
la rehabilitación con concreto hidráulico 
de la calle Mariano Matamoros, de la jun-
ta auxiliar de San Felipe Ayutla.

“Para mi gobierno era prioritario con-
tinuar con la segunda etapa ya que esta 
vialidad es de gran importancia; es la 

transita el transporte público y vehículos 
pesados y además da acceso al balneario 
San Carlos”, expresó la edil Irene Olea du-
rante el inicio de los trabajos.

Dijo que fortalecer la infraestructura 
vial en el municipio contribuye a detonar 
el bienestar social y el desarrollo econó-
mico de las y los habitantes de Ayutla.

Los trabajos de la segunda etapa de 
la calle Mariano Matamoros están dise-
ñados como una obra integral, debido a 
que además del concreto hidráulico se 

CAYERON “LA PULGA” Y “EL CARNITAS”, 
OPERADORES CRIMINALES DE “LOS VISIÓN”

diversa mercancía.
Por otra parte, en inmediaciones de la 

colonia Agrícola Ignacio Zaragoza, fuerzas 
municipales de la Zona Uno detuvieron 
a Moisés “N.”, alias “El Carnitas” y Juan 
“N.”, de 41 y 32 años, respectivamente, 
quienes fueron sorprendidos en posesión 
ilegal de aparente droga.

Por último, David “N.”, de 31 años de 
edad, fue detenido en la colonia La Car-
melita por policías de la Dirección de Inte-
ligencia y Política Criminal, luego de hallar 
entre sus pertenencias sustancias ilícitas.

Durante las intervenciones, los unifor-
mados recuperaron teléfonos celulares, 
tarjetas SIM, una laptop y un biométri-
co. Asimismo, se aseguraron más de 35 
envoltorios que contenían probable ma-
rihuana, cristal y cocaína, así como, los 
vehículos Volkswagen, Pointer, color gris 
y Ford, Mustang, color rojo.

Con base en labores de inteligencia po-
licial, se tomó conocimiento que los ahora 
detenidos formaban parte de “Los Visión”, 
grupo delictivo dedicado al robo a negocio, 
principalmente de establecimientos de venta 
de equipos telefónicos, operando en distintos 
puntos de la capital. Además, “La Pulga” y “El 

-
les operadores de esta banda criminal.

Por último, los sujetos quedaron a dis-
posición del Ministerio Público para dar 
inicio a las investigaciones a que haya 
lugar y la SSC exhortó a la ciudadanía a 
encaso de reconocer a dichas personas 
como responsables de un delito, forma-
lizar la denuncia ante la FGE.  REDACCIÓN

Puebla, Pue- La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de Puebla logró detener, 
en distintas intervenciones, a los princi-
pales operadores y tres integrantes más 
de “Los Visión”, célula delictiva dedicada 
al robo a negocio.

Por lo que, los elementos de la Zona 
Cinco detuvieron en la colonia El Vergel a 
Ulises “N” de 27 años de edad y Fernando 
“N”, alias “La Pulga” de 22 años, quienes 
fueron acusados por empleados de AT&T 
como los responsables de apoderarse de 

LOS SUJETOS QUEDARON A 
DISPOSICIÓN DEL MINISTERIO 
PÚBLICO PARA DAR INICIO A 
LAS INVESTIGACIONES, LA SSC 
EXHORTÓ A LA CIUDADANÍA 
A ENCASO DE RECONOCER 
A DICHAS PERSONAS COMO 
RESPONSABLES DE UN DELITO, 
FORMALIZAR LA DENUNCIA 
ANTE LA FGE. FOTO: 

Sujetos dispararon contra policías 
estatales en Zacatlán; uno murió y 
dos resultaron lesionados
La Fiscalía General del Estado de Puebla obtuvo con el aporte 
de datos probatorios sustentados, la vinculación a proceso de 
Carmelo N. alias “El Güero Palma”, Rosendo N. y Luis N. alias 
“El Bolillo”, por su presunta responsabilidad en los delitos de 

Como se informó anteriormente, la Fiscalía esclareció que 
el 3 de abril de 2023 sobre la carretera federal Zacatlán-Huau-
chinango, un grupo de hombres disparó contra policías es-
tatales que acudían a un auxilio por tala clandestina en la 
localidad de Palos Caídos, Zacatlán.

Derivado de la agresión, uno de los agentes perdió la vida 
y dos más resultaron lesionados.

-
sendo N. y Luis N, como posibles implicados en el hecho, so-
licitó, obtuvo y cumplió su respectiva orden de aprehensión.

El 25 de junio de 2023, el Agente del Ministerio Público for-
muló imputación en contra de las personas presuntamente res-
ponsables y consiguió su vinculación a proceso con la medida 
cautelar de prisión preventiva. El Juez de Control estableció 
tres meses de investigación complementaria.  REDACCIÓN

Derivado de la agresión, 
uno de los agentes 
perdió la vida y dos más 
resultaron lesionados.

construirán guarniciones y banquetas, se 
realizarán las conexiones de agua potable 
y la instalación de 15 postes con ilumina-
ción tipo LED, tendrá jardineras y se sem-

los habitantes de este lugar.

Guadalupe Huerta, inspectora de San 
Felipe Ayutla, reconoció que esta obra era 
de gran necesidad para esta junta auxi-
liar, por lo que agradeció la visión del Go-
bierno de Irene Olea para rehabilitar esta 
calle.  REDACCIÓN

Se vuelca camioneta 
en la Amozoc-Perote 
de lujo cargada con 
especies marinas en 
peligro de extinción
Puebla, Pue. La tarde de este miérco-
les, una camioneta marca BMW se ac-
cidentó en la carretera Amozoc-Perote 
cerca de la comunidad de Teoloyucan, 
municipio de Libres a la altura del kiló-

trasladaba aproximadamente 250 espe-
cies marinas en peligro de extinción; no 

Al interior de esta unidad se encon-
traron costales y maletas, donde fue-
ron halladas especies marinas, en su 
mayoría tortugas, lagartos de distintas 
especies, todas en peligro de extinción.

Por parte del Ayuntamiento de Li-
-

mente aseguró que el Heroico Cuerpo 
de Bomberos y Protección Civil del mu-
nicipio, se sumaron al llamado de Guar-
dia Nacional, para brindar apoyo en el 
resguardo de tortugas localizadas.

Camioneta cargada con especies 
marinas en peligro de extinción se vol-
có en la Amozoc-Perote

Asimismo, se asegura que será la 
Fiscalía General de la República quien 
determine la situación de los anima-
les que se mantuvieron asegurados en 
compañía de personal de la Procuradu-
ría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa).  SILVINO CUATE



12 JUEVES.6.07.2023              @diariopuntual       www.diariopuntual.com

HABLEMOS DE UNA DE LAS ES-
critoras más manipuladas, más 

humilladas, más violentadas y más 
patriarcalizadas del mundo de la li-
teratura: Emily Dickinson. La histo-
ria y las traducciones conocidas nos 
han tratado de vender a una Emily 
que no tenía nada que ver con su 
realidad. ¿A poco al leerla no se han 
imaginado que era una solterona 
frustrada que sufría por un amor 
heterosexual no correspondido? 

“Preferible” verla así antes que pre-
sentarla como una escritora que 
dedicó todos sus poemas y escritos 

Susan Hufftington fue el único 
y verdadero amor e inspiración 
de todos esos poemas que nos hi-

cieron suspirar alguna vez y que 
erróneamente pensamos que esta-
ban inspirados en un “él” y no en 
una “ella”.

Me quieres estás seguro (el original 
dice “estás segura”) / No temo equivo-
carme / No me despertaré engañada 
/ Una complaciente mañana / Y des-
cubriré que el sol se ha ido / ¡que los 
campos estas desolados! / y que mi 
amor se ha marchado.

No debo inquietarme estás seguro 
(el original dice “estás segura”) / Nun-

ca llegará la noche / En la que, asusta-
da, corra a tu casa / Y encuentre las 
ventanas oscuras / Y mi amor se haya 
ido, dime / ¿Nunca llegará? 

Emily y Susan se conocieron 
cuando andaban en sus veinte, y ese 
amor duró hasta que la muerte de 
la poetisa las separó. Vamos a empe-
zar a desenredar la historia, porque 
es un culebrón digno de cualquier 
reality show.

Susan estaba casada con el her-
mano de Emily, Austin Dickinson. 

I M P R E S C I N D I B L E

POR 

MAGALI 
T. ORTEGA

LA OBRA DE EMILY
para que ella pudiera ser presentada 
en sociedad como la gran escritora 
que fue, pero omitiendo su verdadero 
valor como autora.

LGBTQ+
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¡Era su cuñada! Y cuentan las malas 
lenguas que ellos hicieron un pacto 
entre los tres, supuestamente él sa-
bía del amor de su esposa y su her-
mana, entonces les hizo el paro y se 
casó con Susan para que pudieran es-
tar juntas sin que nadie sospechara. 
Además, eran vecinas y se gritaban 
de ventana a ventana: “¿Quieres un 
cafecito?”, “¿No te sobra una tacita 
de azúcar?”, “¿No quieres que cene-
mos juntas?”.

Emily nunca publicó en vida, solo 
algunos poemas. ¿Entonces cómo 
pasó a ser una imprescindible de la 
literatura universal? Bueno, Lavinia 
Dickinson, su hermana más chica, 
fue la encargada de cumplir con la 
última voluntad de la poetisa una 

vez que muriera. Lavinia dedicó días 
enteros a revisar el cuarto de su her-
mana y ¡oh, sorpresa! ¡Que se va tro-
pezando con un baúl que contenía 
40 cuadernos! La misión de Lavinia 
era quemar todo por instrucciones 
de Emily. Y en efecto, quemó las car-
tas que Susan le escribió.

Aquí aparece la primera mani-
puladora: Mabel Loomis Tood, la 
amante de Austin, quien al ver el 
potencial que los textos de Emily 
tenían, convenció a los hermanos 
de pulirlos y publicarlos. Ella fue la 
primera en meterle mano y cambiar 
los pronombres, tituló cosas que 
no existían, cambió el orden de las 
cartas e hizo un cochinero para que 
Emily pudiera ser presentada en so-
ciedad como la gran escritora que 
fue, omitiendo el verdadero valor de 
la autora.

La buena noticia es que hay una 
página llamada mutilations.com que 
se dedica a rescatar la obra de Emily 
como debería de haber sido publi-
cada desde su origen. Otros historia-
dores y biógrafos han tratado de re-

Fueron más de 
de Emily dedicados a Susan, 

y eso es algo que el canon 
purista de la literatura 

siempre trató de ocultar.
 Magali T. Ortega es @nenamounstro 

en redes sociales, en donde comparte infor-
mación sobre escritores y libros.

cuperar la obra y hay muchos libros 
al respecto; y si le quieren entrar con 
ganas a sus poemas y leerlos como 
deberían de ser les recomiendo: Emi-
ly Dickinson, de María Milagros Rive-
ros Garretas, y Open Me Carefully, de 
Ellen Loius, en donde vienen todas las 
cartas que Emily le escribió a Susan. 

Entonces, el gran problema de las 
obras de Emily es la censura y la tra-
ducción, porque hay muchas traduc-
ciones donde también se le cambió el 
género de ella a él. Fueron más de 300 
poemas dedicados a Susan, y es algo 
que el canon purista de la literatura 
siempre trató de ocultar.

Ahora nos toca a nosotros reivindi-
car a Emily de esta violencia patriar-
cal y machista, leyéndola como debe 
de ser y que Emily y Susan pasen a 
la eternidad por tener un amor que 
duró más de 40 años y no solo Romeo 
y Julieta. 

EMILY DICKINSON 
Y LA HISTORIA 

QUE QUISIERON 
BORRAREl gran problema de las obras de EMILY es 

la censura y que hay muchas traducciones 
donde se cambió el género de ella a él.
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La Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación desechó esta 
tarde un Juicio de Protección 
de los Derechos Políticos de la 

Ciudadanía interpuesto por los diputa-
dos de Movimiento Ciudadano, Jorge 
Álvarez Máynez y Salomón Chertorivs-
ki, en contra del acuerdo del Consejo 
Nacional de Morena con el que se dio 
inicio a sus precampañas presidenciales 
adelantadas, al que dicho partido llama 
“proceso de selección de la Coordina-
ción de Defensa de la Transformación”.

Los diputados alegaban que el acuer-
do “para que de manera imparcial, de-
mocrática, unitaria y transparente se 
logre profundizar y dar continuidad a la 
cuarta transformación de la vida públi-
ca de México” es una vulneración a la 
ley, al dar pie a un proceso que implica 
actos anticipados de precampaña y, por 
tanto, vulnera el principio de equidad 
en el proceso electoral 2023-2024.

El proyecto de acuerdo de la magis-
trada Mónica Soto proponía admitir a es-
tudio el SUP-JDC-224/2023; sin embar-
go, la mayor parte de los magistrados 
presentes en la sesión consideraron que 
los diputados de MC no acreditaron que 
pudieran ser afectados por el acuerdo 
del órgano partidista de Morena.

La magistrada proponía aceptar la 
legitimidad de los diputados Jorge 
Álvarez Maynez y Salomón Cherto-
rivski, pues a pesar de no ser mili-
tantes del partido político Morena, sí 
acreditaron que dicho acuerdo puede 
vulnerar sus derechos políticos y las 
condiciones de equidad en el proceso 
electoral 2023-2024.

En ese sentido, Soto proponía entrar 
al fondo del asunto y declarar que no 
el acuerdo de Morena no implica actos 
anticipados de precampaña.

POSTURAS DE LAS Y
LOS MAGISTRADOS
En contraste, el magistrado Indalfer In-
fante aseguró que MC no tiene legitima-
ción para impugnar el acuerdo del Con-
sejo Nacional de Morena, pues no son 
militantes del partido y no acreditan el 
interés jurídico que la magistrada Soto 
sí consideraba satisfecho.

Felipe Fuentes coincidió en que no se 
cumple el principio de admisibilidad del 
recurso, por la falta de interés jurídico de 
los diputados en el acuerdo de Morena.

El magistrado José Luis Vargas, en 

cambio, respaldó el proyecto de Móni-
ca Soto, que consideraba que el Juicio 
Electoral es admisible, pues los quejo-
sos sí acreditan que el acuerdo tiene 
que ver con algo más allá de la vida in-
terna de Morena y puede tener alguna 
afectación a la ciudadanía en general.

La magistrada Janine Otalora con-
sideró que el pleno debía considerar 
la procedencia, para poder estudiar el 
fondo del asunto que, recordó, busca 

Morena “para que de manera imparcial, 
democrática, unitaria y transparente se 
logre profundizar y dar continuidad a la 
cuarta transformación de la vida pública 
de México” es, en realidad, una simula-
ción de un proceso de precampaña.

El magistrado presidente de la Sala 
Superior, Reyes Rodríguez, se manifestó 
en el mismo sentido de los magistrados 
Infante y Fuentes, en contra de aceptar 
la procedencia del Juicio Electoral inicia-
do por losdiputados de MC.

Rodríguez explicó que, además del 
JDC en estudio, Movimiento Ciudadano 
y otros actores políticos han promovi-
do otros recursos legales en contra del 
proceso interno de Morena y sus aspi-
rantes a la “Coordinación de la Defensa 
de la Transformación”, mismos que es-
tán siendo investigados por la Unidad 
Técnica de lo Contencioso Electoral del 
Instituto Nacional Electoral y han sido 
objeto de medidas

cautelares por parte de la Comisión 
de Quejas y Denuncias del INE.

“Me parece que la improcedencia en 
este caso no implica una negación de 
justicia, ni estamos ante un exceso de 
formalismo jurídico”, dijo.

Además, recordó que la Sala Superior 
revisará muy pronto medidas cautela-
res emitidas por el INE, como parte del 
SUP-REP-180/2023, en el que se deberá 
pronunciar sobre la probable realización 
de actosanticipados de precampaña y 
campaña por parte de Claudia Shein-
baum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto 
López, Ricardo Monreal, Manuel Velasco 
y Gerardo Fernández Noroña.

Luego de que se pronunció el magis-
trado presidente, fue votado el proyecto 
de la magistrada Mónica Soto. Al no es-
tar presente el magistrado Felipe de la 
Mata, se registró un empate de tres a 
favor y tres en contra. Finalmente, con 
el voto de calidad del magistrado presi-
dente Reyes Rodríguez, el proyecto fue 
desechado.
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EN UNA CERRADA VOTACIÓN, LA SALA SUPERIOR  

CONSIDERA QUE LOS DIPUTADOS EMECISTAS JORGE  
ÁLVAREZ MAYNEZ Y SALOMÓN CHERTORIVSKI CARECEN  

DE INTERÉS JURÍDICO PARA IMPUGNAR LA CONVOCATORIA  
DEL CONSEJO NACIONAL DE MORENA.

P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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